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琵琶台成为市民节假日新的好去处。 本报记者方慧玲摄

今天距信阳第十九届国际茶文化节还有15 天
距全国公路自行车冠军赛暨第三届“信阳毛尖·龙潭杯”

全国公路自行车公开赛还有
10

天
距

2011

中国（信阳）国际茶业博览会还有
15

天
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王铁听取老干部工作检查情况反馈时表示信阳会把老干部工作看得更重做得更细搞得更实抓得更好———

让老干部更满意更喜悦更自豪

本报讯（记者吴菲）

4

月
9

日至
11

日，

全省老干部工作检查组先后深入我市商城县
和部分市直单位， 对老干部工作进行了抽查，

并召开座谈会， 听取老干部的意见和建议。

4

月
12

日上午，检查组向我市反馈了检查情况。

市领导王铁、郭瑞民、王道云、乔新江和市检察
院检察长刘建国出席座谈会。

检查组表示，通过检查，总体感到信阳老
干部待遇落实好、老同志精神面貌好、发挥作
用好。 信阳市委、市政府和各县区党委政府坚
持把老干部工作列入重要议事日程、摆上重要
位置，主要领导经常过问老干部工作、参加老

干部工作重要活动、积极主动解决老干部工作
中的问题，老同志普遍给予了高度评价。 尤其
是王铁书记“不忘历史，真心重视老干部工作；

不遗余力，真情做好老干部工作；不辱使命，真
诚加强老干部工作” 的工作原则更是深得人
心。 信阳是革命老区，老红军、老干部人数多，

在财力相对薄弱的情况下，市委、市政府建立
完善工作机制， 积极落实老干部的生活待遇、

政治待遇，通过党的组织、各种协会发挥老干
部的作用，老干部的幸福指数不断提升，老干
部的政治更加坚定、精神更加焕发。可以说，在
信阳这个欠发达地区， 老干部工作走在了前

面。 信阳市各级老干部工作部门把“让党委政
府放心、让老干部满意”作为老干部工作的第
一标准，认真服务、精心保障，树立了良好的形
象，推动了创先争优活动的开展，得到了老同
志们的充分肯定。 信阳市的老干部工作，老干
部是满意的，检查组也是满意的。

反馈检查情况时，检查组对加强老干部活
动场所硬件建设、 加强老干部工作队伍建设、

进一步增强服务意识等提出了建议。

市委书记王铁在讲话中说， 信阳各级各部
门、 各级领导同志都是怀着真挚的感情来做老干
部工作的。 检查组的肯定是我们进一步做好老干

部工作的动力，同时我们要认真地审视、总结、改
进老干部工作，使之在现有水平上再上台阶。

王铁表示， 信阳将把老干部工作看得更
重、做得更细、搞得更实、抓得更好，让老干部
更满意、更喜悦、更自豪。 通过媒体宣传，在全
市形成关心爱护老同志的氛围，各级各部门对
老干部工作更加重视。 抓好教育，对服务人员
提出严格要求，每一个服务细节、一言一行都
让老干部满意。 经费投入、队伍建设等工作要
一件件落实好，把实事办实。王铁说，省里检查
结束后，市里将再组织一次检查，查找问题、解
决问题，促进老干部工作做得更好。
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本报讯（记者曹新俊）

4

月
12

日
上午， 市科学技术协会第三次代表大会
开幕。 市长郭瑞民出席会议并作重要讲
话。 市委副书记、市政协主席王道云，市
委常委、组织部部长乔新江，市人大常
委会副主任高曙霞，市政协副主席曹茂
明，信阳职业技术学院院长梁其贵出席
会议。

省科协副主席谈朗玉到会祝贺。

郭瑞民代表市委、 市政府向大会的
召开表示热烈的祝贺， 向出席会议的全
体代表和全市广大科技工作者致以崇高
的敬意。他说，市科协第二次代表大会以
来， 全市各级科协组织团结和动员广大
科技工作者， 积极主动地面向经济建设
主战场，在促进科技进步和发展、促进科
技与经济的结合、 促进科学技术的普及
和推广、促进科技人才的成长和提高、促
进科技和学术交流合作等方面做了大量
卓有成效的工作， 为推进魅力信阳建设
作出了积极贡献。

郭瑞民强调，当前，全市上下正在全
力以赴做好“十二五”的各项工作，积极
融入中原经济区建设。 全市各级科协组
织和广大科技工作者面对新形势、 新目
标和新任务， 要进一步增强责任感和使
命感，奋发有为，开拓进取，努力再创新
业绩，再做新贡献。 一要顺势而为，争当
科学发展的先行者。 全市各级科协和广
大科技工作者要顺应科学发展的大潮、

转变发展方式的大潮， 带头学习宣传科
学发展观， 把个人追求与全市经济社会
发展目标相结合， 不遗余力地把知识应
用于实践， 把科研的成果变成经济社会
发展的成果，让科技走进生活，用科技改
善民生， 靠科技成就事业。 二要敢为人
先，争当自主创新的开拓者。面对新的发
展征程， 全市各级科协和广大科技工作
者要加强对重大科技问题的攻关研究，

以创新推动结构调整和产业升级； 围绕
城市建设、文化旅游产业发展，以及发展
教育、卫生等社会事业大胆创新；充分利
用全市科教资源， 突出应用技术的自主
研发和自主应用，创造出更多具有自主知识产权的新产品、新成
果，让更多的“信阳制造”成为“信阳创造”。 三要积极融入，争当
改革发展的推动者。 全市广大科技工作者要主动融入试验区建
设，充分发挥积极性和创造性，为农村改革发展建言献策；深入
农村一线，推广先进技术，积极培养“有文化、懂技术、会经营”的
新型农民；加强科技攻关，促进科技进步与农村改革相结合。 四
要发挥优势，争当科普推广的引导者。广大科技工作者要充分发
挥自身优势，把普及科学知识作为义不容辞的社会责任，把科研
和科普有机结合起来，搭建服务平台，帮助广大群众了解必要的
科技知识，掌握基本的科学方法，提高群众的创新能力。 （下转第二版）

走进河新八景之琵琶台
筑 台 循 礼 歌 盛 世

“琵琶山下好放歌，银桥横跨两
面坡；亲水吟得琴瑟颂，喜接四面八
方客。歌舞升平庆盛世，万千蛙鸣鸟
作和；鸬飞鹰翔嘻净空，品茶沽酒瑶
台坐。 ” 网友五云隐士诗中的“瑶
台”，指的就是河新八景之一的琵
琶台。

琵琶台坐落于河河畔， 名称
来自与之隔河相望的琵琶山。 琵琶
台主体建筑占地

5000

平方米，三层
台式结构，配殿、阁、阕、厢房等设
施，台高近

20

米，整个台面呈“土”

字形，取五行“土”居中之意，与信阳
在华中的地理位置相契合。 它采用
中国传统建筑风格， 融合现代建筑
艺术， 延续了信阳老八景“长台古
渡”文化遗风。

清明前后，春意渐浓。记者从西
关出发， 沿绿树红花的河北岸一
路向东。一过琴桥，琵琶台即矗立眼
前，它巍峨壮观而不失精致典雅，古
色古香尽显豫风楚韵。此时，台上游

人如梭，台下广场上放风筝的、跳健身
舞的、吹拉弹唱打腰鼓的，好不热闹！

“咚咚锵、咚咚锵”，琵琶台西广
场中央一群老太太欢快的舞步吸
引了许多人的目光。她们是河区
五星办事处老年腰鼓队的，正在排
练节目。 “这几年，信阳从一个出了
名的脏乱差的小地方，变成中国十
佳宜居城市，去年又沿河兴建了
八大景，城市更美了，可去的地方
更多了， 我们的生活也更滋润了。

心里美呀，就想敲敲腰鼓，来歌颂
这盛世太平！ ”说着，队长刘克金的
腰鼓敲得更响了。

“初见琵琶台，就有一种被震慑
的感觉，它犹如神来之笔画龙点睛，

使琵琶山这个曾经的乱石场嬗变成

傲立一方的旅游景点、 一个文化符
号、一处城市地标。 ”琵琶台顶层大
殿旁， 正抱着儿子欣赏河美景的
小白鸽幼儿园副园长田禹说， 他打
算过几天组织幼儿园的小朋友来琵
琶台、湿地公园春游。

记者正在台上参观， 忽听河边
传来一阵悦耳悠扬的笛声。 循声而
去，见到了吹笛子的沈秀芬老人。她
原是琵琶山村人， 长大后嫁到商城
县。这几年一直在上海照看孙子，这
次是和老伴专程回来祭奠亲人的。

“

2006

年老父亲去世我回来过，那
时河两岸还是烂泥滩、垃圾堆。这才
几年没回，变化竟这么大！河一直
是我魂牵梦绕的地方。 昨天扫完墓
后， 同学带我们沿河南岸游了一

遍， 今天我和老伴又特意到北岸转
转。 刚才我是触景生情、有感而发，

吹了几首赞美家乡的曲子。 ”提到家
乡的变化，沈秀芬有说不完的话。

古人登台望远，念天地悠悠，感
古今怆然。今承前人古意筑琵琶台，

不仅为中秋赏月、重阳登高、春节鸣

礼等四时礼仪提供了恰当场所，也
使琵琶台成为信阳的亮丽景观和重
要的文化符号。 琵琶台建设单位
河区相关负责人表示， 台内布展将
充分体现文化气息， 并结合群众文
化活动， 打造高雅的群众文化活动
场所。
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“今年按照市委书记王铁提出的‘六
个管理区、开发区要建好新型社区，完善
基础设施， 配套公共服务， 壮大富民产
业，实现农业变工业、农村变城镇、农民
变工人，推进城乡一体化’的明确要求，

我们及早谋划，提前着手，紧紧围绕‘六
个放大提升’，明确提出了‘景区带乡村、

山顶带山下、核心带全域’的景区乡村一
体化的工作思路。 这是我区文化旅游综
合试验区与农村改革发展综合试验区有
效结合的生动实践， 也是续写景乡一体
精彩篇章的真实再现！ ”日前，鸡公山管
理区党委书记、 管委会主任黄真伟在接
受本报记者采访时说。

全市开展农村改革发展综合试验区
建设两年多来， 鸡公山管理区干部群众
凝心聚力，真抓实干，走出一条景乡一体
发展的新路。

2010

年该区农村改革发展
综合试验区建设在全市六个管理区、开
发区中获得综合一等奖。

“成绩只代表过去，今年我们要继续
走景乡一体化路子， 着力攻项目、 壮产
业、保民生、办实事，不断扩大试验区建
设成果。 ”谈到今年的试验区建设，黄真
伟胸有成竹地告诉记者，“我们的做法：

一是着力攻坚重点项目。 加快推进港中
旅等重点项目建设， 通过旅游产业的振
兴，为农村试验区建设提供抓手，创造条
件。港中旅项目，力争年内完成投资

6

亿
元， 为打造鸡公山中国国际山地旅游休
闲度假目的地和国家

5A

级景区打下坚
实基础；上文广项目，加快万国风情小镇
中国镇建设， 为打造具有国际影响力的
影视拍摄基地开好局。同时，建设大型污
水处理厂、垃圾处理场，兴建变电站，配
合服务快速通道、

107

国道等项目建设，

提高服务项目、服务发展的能力，加快发展步伐。 二是着力壮大支
撑产业。 一方面，依托港中旅等重点项目带动，放大文化旅游产业
对区域经济发展的引擎作用。 另一方面，大力发展旅游农业，打造
107

国道和新谭公路农业观光产业带，建设以李家寨板栗、茶叶、

豆制品等土特产为主的美食购物广场和餐饮街，发展桃花寨、龙袍
山等

7

个休闲农业观光度假园， 为农村建设和农业发展注入新活
力。三是着力夯实民生保障。新农保今年继续保持全覆盖，新农合
争取全覆盖，各项惠农政策全部兑现。同时，依托项目带动，引导群
众从事旅游服务业，扩大群众致富渠道。四是着力办好示范村建设
的惠民实事。 修建谢桥安置区道路，优化农田水利基础设施，加快
建设谢桥、龙泉寺两个农民新村，力争今年国庆节前让群众搬进新
区；快速建造山下中国镇一期安置区，力争年前完成主体工程。 通
过高标准社区建设，着力改善农民居住条件，逐步消除城乡差距。”

黄真伟最后说， 鸡公山管理区在今后很长一个时期内将以文
化旅游和农村改革两大试验区建设为载体，重点通过项目建设，实
现两大试验区有机结合、相得益彰。我们坚信，有市委、市政府的正
确领导， 有全区广
大干群的精诚团结
和不懈奋斗， 鸡公
山景乡一体促发
展、 共生共赢展新
篇的宏伟蓝图将会
很快变成现实，人
民群众盼发展、求
致富的愿望也一定
会早日实现。

市地税局举行税收宣传月集中宣传活动

本报讯（蔡斌）

4

月
12

日上午，

市区西亚和美广场彩球飞舞、 红旗飘
扬， 充满文化气息的地税摄影书画作
品和小轿车、液晶电视、洗衣机等奖品
一字排开，吸引了过往群众驻足观看。

市地税局正在这里举行全国第
20

个
税收宣传月集中宣传活动。

这次活动的主要内容有：举行第
三届地税普通发票摇奖和首届“与税
同行”摄影书画作品展，公布

2010

年
度缴纳地方税收百强企业排行榜，为
群众提供税法咨询服务。 活动当天共
展出

30

余幅反映地税文化建设、展
现地税工作者精神面貌和税收宣传

主题的书法绘画作品，

70

余张以“税
收走进茶乡”、“税收走进柳编之乡”、

“税收走进淮河码头”、“基层税务所
新貌”为主题的优秀图片，现场还设
置咨询台

10

个， 宣传展板
21

块，

发放各类税收政策宣传资料
5000

余份。

公 告

光山县凉亭乡是河南省茶产业明星乡， 为了促进茶产
业的发展， 兹定于

4

月
18

日至
19

日在凉亭乡马山岭茶场
举办光山县凉亭

2011

年“裕辉杯”斗茶大会，开展机制名优
茶评比、手工茶现场炒制、“赛山玉莲”茶艺表演等群众性斗
茶活动。 诚邀市、县领导和高等院校、科研院所、茶叶学会
（协会）专家学者莅临指导，欢迎我市茶龙头企业、茶叶专业
合作社、种茶大户和茶商代表踊跃参赛。

联系人：刘巍
联系电话：

13839773604 0376-8471115

传真：

0376-8471274

特此公告
光山县茶产业办公室
凉亭乡人民政府

2011

年
4

月
8

日

□

本报记者方慧玲实习生黄然然

◆

“风
起
潮
涌
续
新
篇
改
革
试
验
十
六
谈
”系
列
之
四

办好试验区建设新农村
访谈篇

春暖花开，人勤春早。 清明过后，农民朋友就抢天夺时，开始了辛勤劳作，抄田、整地、育秧……国家的惠农政策让
农民的种粮积极性大大提高。 图为罗山县青山镇农民正在育秧田整地时的情景。 陈世军摄

姚铁璜在检查我市贯彻实施《河南省建设工程质量管理条例》情况时要求

履行监管职责 确保工程质量

本报讯（记者殷英）

4

月
12

日，市人大
常委会主任姚铁璜、副主任高潮、秘书长聂书
华带领市人大常委会执法检查组深入我市中
心城区部分在建工地就《河南省建设工程质量
管理条例》贯彻实施情况进行执法检查。 市政
府副市长李水陪同检查。

检查组一行先后深入印象欧洲、 恒大名
都、中铁领秀城等在建工地，实地查看工程质
量情况，仔细查阅了相关招投标资料，监理日
志、监督计划以及相关从业人员的资质资格文
件等，并认真听取了《河南省建设工程质量管

理条例》在我市贯彻实施情况的汇报。

姚铁璜指出，建设工程质量关系到人民群
众安居乐业，关系到经济建设的正常运行。 此
次市人大常委会对《河南省建设工程质量管理
条例》贯彻落实情况进行执法检查的目的是全
面了解掌握我市建设工程质量管理现状，督促
解决建设工程质量管理中存在的突出问题，确
保人民群众生命财产安全。

就进一步抓好《河南省建设工程质量管理
条例》在我市的贯彻落实，姚铁璜强调，各级各
相关部门要充分认识到贯彻实施《河南省建设

工程质量管理条例》是落实科学发展观、建设
和谐社会的必然要求，是加快城市化步伐的形
势所趋，是维护广大人民群众切身利益和政府
形象的迫切需要，是规范建设市场秩序、提升
企业核心竞争力的客观需要， 要警钟长鸣，坚
持不懈地抓好质量管理工作。 要高度重视，科
学分析，理性思考，正确对待当前我市建设工
程质量管理中存在的质量意识不到位、市场行
为规范不到位、质量责任落实不到位、质量监
管不到位、村镇建设监管不到位的问题，认真
研究，切实解决。 要下大力气，加强宣传，在全

社会形成遵守《条例》的浓厚氛围；突出监管工
作重点，促进工程质量稳步提升；加大监督执
法力度，规范各方主体质量行为；创新监管方
式方法，提高监督管理效能；健全质量责任追
究制度，强化工程质量责任意识；加强监管队
伍建设，提高工程质量监管能力和水平；组织
人大代表跟踪监督，切实履行监管职责，确保
工程质量。要在建设工程领域深入贯彻落实科
学发展观，坚持按规律办事；高度警惕和防止
因长官意志决策失误造成的工程质量隐患，高
度警惕和防止因发展心切、超常运作造成的工
程质量隐患， 高度警惕和防止因投资不足、强
行上马造成的工程质量隐患，确保全市经济社
会全面健康可持续发展。

李水表示，将以此次执法检查为契机，对
全市建设工程领域存在的问题进行认真梳
理，及时整改，切实提高质量意识，提升工程
质量水平。

□

本报记者秦旭


